



**COMMUNICATION
DE LA MUNICIPALITE
AU CONSEIL COMMUNAL**

Vevey, le 27 novembre 2017

C 40/2017

**Aide humanitaire et en cas de catastrophe
Aide aux pays en voie de développement – Année 2017**

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs,

Comme chaque fin d'année, la présente communication a pour but de vous informer de l'usage fait par la Municipalité des postes budgétaires « Aide humanitaire et en cas de catastrophe » (cpte N° 130.3659.01 – Fr. 20'000.--) et « Aide aux pays en voie de développement » (cpte N° 130.3659.02 – Fr. 60'000.--).

A. Aide humanitaire et en cas de catastrophe

1. Famine au Soudan du Sud – Croix Rouge Suisse

La famine menace plusieurs pays d'Afrique, particulièrement le Soudan du Sud où, après plus de trois ans de guerre civile, la crise alimentaire est particulièrement dramatique et la situation ne cesse de s'aggraver.

Montant attribué en avril 2017 : Fr. 5'000.--

2. Ouragan Irma - Caritas

L'ouragan Irma a causé de graves inondations et destructions à Cuba et Haïti. Des centaines de milliers de personnes sont touchées. Les dégâts et les pertes sont immenses, en particulier dans l'agriculture.

Montant attribué en septembre 2017 : Fr. 10'000.—

3. Crise au sud du Bangladesh – Croix Rouge suisse

Aide aux victimes fuyant le Myanmar pour le Bangladesh.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 5'000.-

B. Aide aux pays en voie de développement

Cette année, nos choix se sont portés sur les associations et projets suivants :

1. Fedevaco à Lausanne

La Municipalité contribue cette année à cinq projets présentés par la Fedevaco (Fédération vaudoise de coopération), garante de la pertinence et du suivi des actions, ainsi que de la bonne utilisation des fonds (pour deux francs attribués à la Fedevaco, la Confédération verse un franc). Le choix s'est porté sur :

1.1. Accès à l'eau et à l'assainissement au Salvador

Dans les régions rurales, deux personnes sur trois sont encore privées d'eau potable. Après une première expérience couronnée de succès, *Solidar* poursuit son engagement en faveur de l'accès à l'eau.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 5'000.--

1.2. Santé materno-infantile en Mauritanie

La Mauritanie connaît encore des taux élevés de mortalité maternelle et infantile – *Terre des hommes* mise sur une approche intégrée : de la prévention au traitement de la malnutrition, sans oublier des actions ciblées dans les domaines de l'eau, de l'assainissement et de l'hygiène.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 5'000.--

1.3. Appui à la gestion des déchets municipaux au Burkina Faso

En collaboration avec les autorités municipales, l'ASCEAS-VD soutient non seulement la mise en place de systèmes de collecte, mais appuie également la construction de centres de tri dans cinq villes.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 5'000.--

1.4. Freiner la destruction massive de la forêt à Madagascar

Pour créer des emplois et rétablir durablement l'écosystème menacé de la région de Sofia, EcoFormation (organisation à but non lucratif basée à La Tour-de-Peilz) participe au reboisement d'anciennes forêts primaires sur un territoire de 7'200 hectares.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 6'000.--

1.5. De la réinsertion par la formation en Côte d'Ivoire

L'association Chryzalid offre à une quarantaine de jeunes mineurs par année, une fois libérés, une réelle opportunité de réinsertion. Un centre professionnel dispensera des formations en agriculture, pisciculture et en agroécologie. Des médiations leur permettront de renouer avec leur famille et de briser le cercle vicieux de l'isolement.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 6'000.--

1.6 Construire des logements dignes au Nicaragua

Plus de ¾ des Nicaraguayens vivent dans des logements de fortune. Ces habitations sont souvent construites dans des zones exposées aux catastrophes naturelles. Afin d'appuyer la mise en place de programmes de construction durable, une volontaire d'Eirene met à disposition ses compétences pendant deux ans. Cette ingénieure civile permettra à 50 familles de bénéficier d'un logement digne.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 6'000.--

2. Association Voix Libres, Genève –

Depuis 1994, Voix Libres concentre ses efforts pour prévenir et éradiquer le travail des enfants dans les mines de Potosi en Bolivie – Grâce aux programmes d'appui, plusieurs centaines de bourses d'études multiplicatrices ont été octroyées et construction d'un centre polyvalent pour 100 orphelins de la mine et un dispensaire et campagnes de prévention entre autres.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 2'000.—

3. Fondation Digger, Tavannes

Projet de remise à niveau de la machine DIGGER D-3 en Bosnie.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 3'000.—

4. Nouvelle Planète, Lausanne

Projet de construction de 5 salles de classe pour l'école primaire de Mugomba en Ouganda - améliorer les conditions d'éducation pour 545 élèves et 11 enseignements

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 2'000.--

5. Association Valentina, Roumanie

Créée en 2002, l'association Valentina œuvre dans les quartiers très pauvres de Bucarest en concentrant toutes ses actions pour l'éducation des enfants des familles défavorisées et la lutte contre l'abandon scolaire.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 2'000.—

6. Dream Up, Genève

Réduire la délinquance et les grossesses précoces à Puerto Lopez - améliorer le niveau scolaire des enfants et adolescents – créer des postes pour les locaux – mener des ateliers de sensibilisation à l'environnement -enseigner l'anglais – organiser des activités sportives - offrir une expérience pratique à des jeunes Suisses volontaires afin de promouvoir les domaines du social et de l'enseignement auprès des jeunes.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 2'000.--

7. Association TRIAL, Genève

Obtenir justice pour les victimes de crimes de guerre en Bosnie-Herzégovine – renforcer les mécanismes de justice transitionnelle en BiH afin de lutter contre l'impunité et de soutenir les victimes dans leur quête de justice.

Montant attribué en juillet 2017 : Fr. 2'000.--

8. Faim Suisse, Genève

Amener l'épicentre de Chokwe au Mozambique à l'autonomie. La mission de Faim Suisse est d'éradiquer la faim et l'extrême pauvreté dans les communautés rurales, grâce à des stratégies innovantes, durables et centrées autour des femmes.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 2'000.--

9. PAS Parrainage Africa Suisse, La Tour-de-Peilz

Recherche des fonds pour l'installation de panneaux solaires qui améliorera l'autonomie et la fourniture de l'énergie électrique nécessaire au bon fonctionnement du centre La Maison du Bonheur. 98 enfants ont pu être scolarisés grâce à l'Association, 20 sont en apprentissage ou formation, parfois au niveau universitaire.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 3'000.--

10. Fondation Digger, Tavannes

Développement et production de technologies de déminage – la population de plus de 70 pays subit quotidiennement le fléau des mines. Les victimes directes sont estimées entre 5'000 et 10'000. Digger a besoin de fonds pour développer des nouvelles solutions pour répondre à l'évolution des problématiques du déminage et pour produire des machines plus efficacement et à moindre coût.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 3'000.--

11. Morija, Le Bouveret

Continuation du programme « nutrition » Colibri au Burkina Faso – ce projet vise à renforcer les compétences des acteurs en charge de la malnutrition, à sensibiliser la population aux bonnes pratiques nutritionnelles et à récupérer les enfants atteints de malnutrition et assurer leur suivi régulier. Environ 20'000 personnes bénéficieront du projet à l'horizon 2018, dont 3'800 enfants.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 3'000.--

12. Médecins sans Frontières, Genève

Aide médicale d'urgence à la population nigériane déplacée par les conflits dans l'Etat de Borno.

Montant attribué en novembre 2017 : Fr. 3'000.—

Résumé :

La répartition de l'aide veveysanne prévue au budget 2017 sur le compte N° 130.3659.01 « Aide humanitaire et en cas de catastrophe » se résume comme suit :

1.	Aide humanitaire aux victimes de la famine au Soudan du Sud	Fr.	5'000.--
2.	Aide humanitaire aux victimes de l'Ouragan Iram à Cuba et Haïti	Fr.	10'000.--
3.	Aide humanitaire aux victimes fuyant le Myanmar	Fr.	5'000.--
	Total	Fr.	20'000.--

La répartition de l'aide veveysanne prévue au budget 2017 sur le compte N° 130.3659.02 « Aide aux pays en voie de développement » se résume comme suit :

1.	Fedevaco, Lausanne		
1.1.	Accès à l'eau et à l'assainissement au Salvador	Fr.	5'000.--
1.2.	Santé materno-infantile en Mauritanie	Fr.	5'000.--
1.3.	Appui à la gestion des déchets municipaux au Burkina Faso	Fr.	5'000.--
1.4.	Freiner la destruction de la forêt à Madagascar	Fr.	6'000.--
1.5.	De la réinsertion par la formation en Côte d'Ivoire	Fr.	6'000.--
1.6.	Construire des logements dignes au Nicaragua	Fr.	6'000.--
2.	Association Voix Libres, Genève	Fr.	2'000.--
3.	Fondation Digger – Tavannes	Fr.	3'000.--
4.	Nouvelle Planète, Lausanne	Fr.	2'000.--
5.	Association Valentina, Bucarest	Fr.	2'000.--
6.	Dream up, Genève	Fr.	2'000.--
7.	Association TRIAL - Genève	Fr.	2'000.--
8.	Faim Suisse, Genève	Fr.	2'000.--
9.	PAS, La Tour-de-Peilz	Fr.	3'000.--
10.	Fondation Digger, Tavannes	Fr.	3'000.--
11.	Morija – Le Bouveret	Fr.	3'000.--
12.	Médecins sans Frontières, Genève	Fr.	3'000.--
	Total	Fr.	60'000.--

Ainsi adopté en séance de Municipalité, le 26 novembre 2017.

Au nom de la Municipalité
la Syndique le Secrétaire

  

Elina Leimgruber Grégoire Halter